

自然の変化を見つけよう

校長 神田 哲郎

12月2日に予定していた校内持久走大会は荒天のため、12月10日に延期になりました。当日は晴天で暑いくらいの中で持久走大会になりました。そんな中、3年生の松尾 歩さんが31年ぶりに新記録を出しました。前年度のくやしさを晴らすため毎朝校庭を走って練習した成果だと思えます。

ところで、冬になると寒くなるので、どうしても家の中に閉じこもることが多くなります。でも、学校の行き帰りに見える遠くの景色をながめたり、道ばたの草花を見ていたりすると、少しずつ変化していることに気づきます。

では、太陽の光について考えてみましょう。毎日、家の中に差し込む光は、だんだん奥の方へと進んでいませんか。また、太陽が西の空に沈む時間がだんだん早くなって、暗くなる時間も早くなってきていますね。ですから、皆さんは遊んでいても、前よりも早く家に帰るようになってきていることに気がつくと思います。夏の間、青々と茂っていた木々が、今は、葉がほとんど落ちて枝だけになっていませんか。晴れた日には、木の下でも日向ぼっこが季節になりましたね。

今までの、身の回りの自然の移ろいでした。今度は、遠い山の景色の変化に目を向けてみましょう。

山の斜面に積もったときの雪の形は馬やチョウチョに似ていたりします。昔の人は、そのような雪の形の変化を見て天気を予想していました。同じように、今でも山にかかった雲の形で天気を予想することがあります。これ以外にも、ある自然の変化に気づいて大きな災害を予測し、多くの方が助かった例も世界中のあちこちにあります。

このような、目に見えることだけでなく、風の匂いや小川のせせらぎなど、鼻や耳で自然の変化を感じることもあります。皆さんには、いろいろな変化を感じ取ることができる感性を磨いてほしいと思います。

新型コロナやインフルエンザにも気を付けて二学期の残りの日々を過ごしましょう。

○ 学校からのお知らせは「屋仁小安心・安全メール」でも！登録いただくと（登録方法は裏面をご覧ください）携帯電話で学校からのお知らせをご覧いただけます。非常に手軽で便利です。地域の皆様もぜひご登録ください。

命を守る訓練(火災避難訓練)

1日(木)に家庭科室から火が発生したことを想定し、「おかしもち」を守りながら火災避難訓練をしました。非常ベルが鳴ってから、全員が避難するまでにかかった時間は1分20秒。消防の方に「とても速く、話し声も聞こえなかった。」とお褒めの言葉をいただきました。また避難の仕方や火災の怖さなどを話していただきました。質問タイムでは、子どもたちなりに色々な場面を想定した質問をすることができました。



その後消火器を使った消火訓練を行い、児童が上手に消火器を操作したり、通報の依頼をしたりすることができました。



8日(金)には、子ども達には予告なしで非常ベルを鳴らし自主避難訓練を行ったのですが、自分たちでしっかり避難することができました。空気が乾燥し、火災の発生しやすい時期となります。ご家庭でも火災予防について話題にしてみるのもよいかもしれませんね。

学校保健委員会(ヨガ教室)



2日(金)は家庭教育学級・学校保健委員会・学級PTAが行われました。学校保健委員会では、講師の先生をお招きしてヨガ教室が行われました。



保護者の方々も子どもたちと一緒にリラックスしながら体をほぐす姿を見て、心身ともに良い状態にあることの大切さを知ることでした。1時間ほど様々なポーズをしましたが、思っている以上に姿勢を保持するのがむずかしいことと、よい姿勢がどんな姿勢のことを言うのかを考えさせられることでした。本年度のテーマは「姿勢」。これからも学習を生かして美しい姿勢を意識していきたいものです。

今年も学校と保護者と地域との連携で素晴らしい持久走大会ができました

10日(土)に持久走大会がありました。季節外れの暑さの中でしたが、全員最後までよく頑張りました。試走の時から集落放送でご協力を呼び掛けていただき、たくさんの方が沿道で声援を送ってくださいました。

11月の道路清掃では、コースに伸びた草やアダンを青壮年団の皆様がきれいに刈ってくださいました。

PTAの方々もお忙しい中たくさんのご協力をいただき、本番も子供たちが気持ちよく走れるように、熱い声援と交通整理をしていただきました。学習発表会に続きこのような行事ができることを大変うれしく思います。ありがとうございました。

また日程につきましては、今年度の反省を来年度に活かした日程が組めるようにしていきたいと思えます。



地域や保護者の皆様のおかげで制限なく開催できました。ありがとうございます。

☆ 2学期学校改善のためのアンケート結果

令和4年度 2学期 学校改善のためのアンケート結果(保護者)

☆ 次の質問事項について、あてはまる番号をお書きください。

質問項目	評価		回答分布(%)				
	1学期	2学期	4	3	2	1	
1 学校は、教育方針や成果をわかりやすく伝えている。	3.7	3.6	64	18	9	0	
2 学校は、保護者の意見を聞き、説明責任を果たしている。	3.4	3.5	45	45	0	0	
3 学校は、子どもの学力を高めようと工夫と努力をしている。	3.9	3.6	55	36	0	0	
4 学校は、楽しくわかりやすい授業を展開している。	3.9	3.5	55	27	9	0	
5 学校は、子どもの個性を理解し、伸ばそうとしている。	3.3	3.6	64	18	9	0	
6 学校は、毎日の宿題の量は適切で、家庭学習は充実している。	3.7	3.6	45	18	0	0	
7 学校は、道徳の時間や様々な活動を通して道徳性を高めている。	3.6	3.4	36	55	0	0	
8 学校は、よく整理され、そうじも行き届いている。	3.8	3.9	82	9	0	0	
9 教室・廊下の設営や児童の作品展示は、工夫されている。	3.8	3.8	73	18	0	0	
10 学校は、地域の伝統や文化、人材を教育に活用している。	3.4	3.6	55	36	0	0	
11 学校は、地域と積極的に関わりを持とうとしている。	3.3	3.4	55	18	18	0	
12 学校は、安心安全な学習の場として安全管理を行っている。	3.2	3.7	64	27	0	0	
13 学校は、子どもについての相談しやすい雰囲気や、気軽に応じている。	3.6	3.7	64	27	0	0	
14 学校は、生徒指導上の諸問題に積極的に対応している。	3.6	3.4	45	36	9	0	
15 学校は、子どもの体力づくりを積極的に行っている。	3.6	3.7	64	27	0	0	
16 学校は、子どもの健康づくりを積極的に行っている。	3.4	3.4	55	27	0	9	
17 授業参観や学級PTA等の回数や内容は適当である。	3.4	3.7	64	27	0	0	
18 PTA行事や家庭教育学級、親子読書会での意見交換は、子育ての参考になっている。	3.6	3.4	36	55	0	0	
19 子どもは、進んで学習や読書を行っている。	3.1	3.4	55	27	0	9	
20 子どもは、家庭や地域で元気があふさつし、礼儀正しくしている。	3.3	3.6	64	18	9	0	
21 子どもは、進んで健康づくり、体力づくりに取り組んでいる。	3.3	3.6	64	18	9	0	

令和4年度2学期の保護者学校評価集計は以上のようになりました。「4 楽しくわかりやすい授業」「5 個性の理解と伸長」につきましては、今後とも授業改善に努め、「わかる、できる」喜びを感じられるように努力いたします。また、「11 地域との関わり」につきましてはすぐにコロナ禍以前に戻すことは厳しいです。児童の教育活動に支障が出ないことを第一に、地域行事の開催の様子や他校の対応、法令などとも照らし合わせて対応していきたいと思えます。

来年度からより学校と保護者が協力して子供の教育を振り返ることができるようにするために、一部文面等を他校のものを参考にしながら改善していく予定です。2学期も屋仁小学校の教育活動に対し多大なご支援を誠にありがとうございました。

1月の主な行事予定

※12/28~1/3は学校閉行のため職員不在となります。

- 1日(日) 元日 屋仁集落年始式
- 3日(日) 笠利地区成人式(農村改善セ)
- 4日(水) 行事始め
- 9日(月) 成人の日
- 10日(火) 3学期始業式
- 11日(水) まーじんゆらおうデー 三味線②
- 14日(土) いきいき補充学習①
市PTA連絡協議会理事会
- 17日(火) 鹿児島学力定着度調査(～19日:5年生)
- 23日(月) 子どもと一緒に読書の日
給食週間(～27日)
- 24日(火) まーじんゆらおうデー 三味線②
- 25日(水) 学力検査CRT(～26日)
- 27日(金) 後期児童総会③
- 31日(火) 赤中新入生説明会



サッカーJ3鹿児島ユナイテッド様より4号球を5つ贈呈していただきました。大事に使います。ありがとうございます。